

**COMPTE RENDU
COPIL
11 Septembre 2017
14h30 Antoine Pinay, les Charmilles
Salle B0**

En pièce jointe :Feuille d'émargement, Planning filière 2^{ème} semestre, Enquête SAAD groupe toilette filière de Roanne, plaquette CAP2S, programme formation Alzheimer Filière du Forez, Statistique site internet, Programme APA UFOLEP

Excusées : Marie-Pascale TERRY, CCAS Rive de Gier-Elodie DENUZIERE Bien à la Maison-

Ordre du jour :

- Etat financier de la filière
- Temps d'observatoire (problématiques rencontrées)
- Retour sur la commission hébergement et validation de la nouvelle appellation
- Avancée des groupes de travail
- Information diverses
- Planning

1- Etat financier

Le budget actuel de la filière est de 4316€. Il comprend les CNR 2015-2016 et 2016-2017. Concernant la subvention de la conférence des financeurs d'un montant de 2000€ , elle est détenue par l'hôpital. Madame Richard contacte Mr Ribout pour savoir comment procéder au versement de cette somme. Soit un total de 6316€

2- Temps d'observatoire (problématiques rencontrées)

-Problématique du CAE :

La suppression des CAE pose des difficultés pour l'ensemble des professionnels car il y a un impact direct sur la gestion des structures, la qualité et le suivi des prises en charge.



Suivez l'actualité de la filière sur

Filière Gérontologique Vallée du Gier

Le COPIL suggère dans un 1^{er} temps :

- Contacter les structures de la filière pour connaitre le nombre CAE qui vont être supprimés et les CAE conduisant à des titularisations.

Dans un second temps :

- contacter les autres filières pour connaitre leur positionnement sur cette problématique.
- faire remonter le nombre de postes perdu dans chaque filière
- envisager un courrier commun à envoyer aux tutelles et au ministère

-Problématique du public avec des troubles psy :

Les professionnels de la filière ont fait remonter les problématiques rencontrées face au public atteint de troubles psy et troubles du comportement. Comment la filière peut s'en saisir ?

L'existant/les possibilités :

-Prise de contact avec l'assistante du Forez pour avoir des informations sur leurs actions sur cette thématique. Construction d'un plan de formation en lien avec l'IREIS et Monsieur DELALU avec 3 jours de formation aux professionnels à destination des soignants. Plusieurs sessions ont été organisées pour les professionnels des institutions, du domicile. C'est un projet financé par l'ARS via des CNR à hauteur de 85000€ pour former 240 professionnels. Une convention a été rédigée et signée assurant une évaluation de la formation et un temps de réflexion individuel. Une session comprend 8 personnes pour un cout de 3000€. Les retours sont positifs, seul petit bémol la durée de 3 jours de formation est un peu juste.

Le budget actuel de la filière ne permet d'organiser plusieurs sessions de formation de ce type.

Les partenariats /professionnels ressources à solliciter?

- Laure HENAUT Chargée de mission Schéma et Modernisation à domicile, Direction de l'Autonomie, Département Loire
- OPCA, CPF (Compte Personnel de Formation) et CPF renforcé...

Envisager la création d'un dossier avec des exemples de cas, les constats, les difficultés des équipes sur le terrain.

-L'Hôpital du Gier : En interne il ya des formations/sensibilisation sur les troubles du comportement. Cette formation pourrait s'ouvrir sur l'extérieur lors d'un RDV de l'Info Géronto ou autre. Les conditions seraient à définir (lieu, rémunération des intervenants...)



Suivez l'actualité de la filière sur

Filière Gérontologique Vallée du Gier

Dans l'attente de cette réflexion le COPIL pense à l'organisation d'une journée de sensibilisation :

Une matinée avec un travail sur la définition des profils : Trouble du comportement ? Troubles psychiatriques ? Avec un repas commun pour créer du lien et l'après midi une présentation avec un apport théorique et échanges sur les difficultés rencontrées sur le terrain. Cette journée serait l'introduction à des formations par la suite.

Cibles : tous professionnels.

Ce projet serait développé dans le groupe n°2.

Un appel à participation à ce groupe sera fait aux membres de la filière pour mobiliser de nouveaux professionnels et ainsi étoffer le groupe.

Carole BONCHE se propose d'animer ce groupe de travail sur cette thématique avec en soutien Hugues DE VERGNETTE et Serge SOSO

- Problématique des soins à domicile :

Lors du dernier COPIL, les professionnels du territoire ont fait remonter des problématiques liées aux soins d'hygiène à domicile mettant les équipes en échec. Quelle est la place de chacun sur l'accompagnement des toilettes, soins d'hygiène et soins annexes ? Quels recours disposent les professionnels ?

Il avait été décidé de contacter Madame Ruiz *Responsable de la Commission de contrôle et d'aide aux professionnels, Conseil National de l'ordre des infirmiers Loire* afin d'en échanger et d'avoir son avis sur l'organisation d'une réunion entre professionnels du domicile. Elle est intéressée pour y participer, serait sollicité un membre supplémentaire du conseil de l'ordre.

La filière du Roannais s'est également penchée sur cette problématique et a réalisé une étude.(Cf pièce jointe)

Dans un 1er temps le COPIL préconise de rencontrer Madame Ruiz, pour mieux comprendre la problématique avec des cas concrets et des éclaircissements de sa part au niveau de la loi et la tarification. Il est également envisagé de convier Madame Vocanson, Cadre de Santé Coordinatrice Pôle Soins ELEA et le Responsable SPASAD de PCI.

3. Retour sur la commission hébergement et validation de la nouvelle appellation

25 professionnels présents. (Directeurs d'EHPAD, CCAS, Famille d'accueil, élus de commune, assistante sociales...)

- Présentation du site internet et des outils de communication (plaquette, page Facebook) de manière interactive.



Suivez l'actualité de la filière sur

Filière Gérontologique Vallée du Gier

- Présentation d'une famille d'accueil et de la prise en charge à domicile avec un retour d'expérience
- Echanges sur les thématiques de la perte d'autonomie/Recueil des besoins et problématiques des participants
- Travail sur l'évolution de la commission

Redéfinition des objectifs de la commission hébergement grâce à un brainstorming

- Liens entre partenaires de la filière du Gier
- Informations sur l'activité de la filière
- Mission observatoire : recueil besoins des partenaires/problématiques en lien avec les PA (hébergement, isolement....)

Proposition d'un nouvel intitulé de la réunion: **Commission d'Information Partenaires.**

Le COPIL Valide la nouvelle appellation CIP vallée du Gier en remplacement de la commission Hébergement

4. Avancée des groupes de travail

- Groupe : Diagnostic et prise en charge des personnes présentant des troubles de mémoire

Nouvelle thématique : Préparation de l'entrée en établissement

Prochain groupe le 19 septembre 14h30 Antoine Pinay salle B0 :

-La réflexion sur l'entrée en établissement, les conditions et l'accueil en EHPAD

-Le carnet de route des aidants a commencé à être distribué :

Actions futures : rédaction d'une série articles qui seront publiés sur les réseaux sociaux lors de la journée des aidants et tout au long de la semaine bleue.

Le COPIL s'interroge sur la possibilité d'intégrer des usagers dans ce groupe.

- Comité technique fiche bleue :

Dernière réunion le 30 Mai 2017.

Un nouveau SAAD a rejoint le groupe : ADHAP Services avec Isabelle BERNARD-FRAISSE Chargé de développement.

Un plan de développement a été créé reprenant les objectifs et actions futures de la fiche bleue dans le but de remobiliser les professionnels.

Un travail de recueil d'information sur les modalités de publication dans les bulletins/magazines des communes est en cours.



Suivez l'actualité de la filière sur

Filière Gérontologique Vallée du Gier

- Groupe isolement à élargir

Action en cours : Recueil de toutes les actions de lutte contre l'isolement dans la vallée du Gier à l'aide d'un guide d'entretien. L'objectif est de pouvoir échanger avec la ou les personnes en charge des personne âgée afin de présenter la filière, le site internet et identifier les professionnels et actions participant à la lutte contre l'isolement.

- Groupe Communication/formation

Réunion du 12 septembre annulée.

Action en cours : préparation de la communication lors de la semaine bleue : en attente de devis pour la distribution de garde ordonnance personnalisés avec le logo de la filière et l'adresse du site internet, distribution de plaquette lors de stands....

Objectif du groupe : redonner une nouvelle dynamique en intégrant le projet de formation sur la thématique de la prise en charge des personnes présentant des troubles du comportement.

5. Informations diverses

-ELEA est à la recherche de responsable de secteur sur Feurs : 80 % avec un profil CESF ou bac+2 management : Contact Carole BONCHE Cadre de Proximité d'ELEA
04-77-54-88-88 / 06-45-25-88-43

-Christophe ROCCA Directeur Général d'ELEA quitte son poste le 31 Mars 2018.

-Dr BROSSE n'aura plus de disponibilité pour le COPIL de la filière le lundi suite à une augmentation de son temps de travail.

-L'EHPAD l'Accueil lance son action contre l'isolement de la personne âgée le 23 septembre. Ouverture de 2 places (pour le moment) du restaurant pour 2 personnes extérieures à l'EHPAD.

-Action seniors sur les arnaques dans le cadre de la semaine bleue en présence de l'UFC Que choisir et du commissariat de 14h à 16h30 ouvert aux seniors, aidants et professionnels à la salle la Ruche des citoyens à Rive de Gier.

-Spectacle sur Rive de Gier le 7 octobre pour les personnes de plus de 60 ans au tarif de 8€.

-CAP2S (Coordination et Appui aux Professionnels de la Santé et du Social) regroupe les réseaux d'Amadis et DEDICAS et réseau gérontologique roannais. CP2S développe des actions de prévention sur la Loire notamment des activités physiques adaptées via le relai Sport Santé. L'association souhaite développer son activité notamment via un relai présent sur le Gier.

-Proposition de la Candidature de Philippe VALLET pour participer au COPIL

Le COPIL valide la présence de Philippe Vallet au COPIL et préconise l'invitation d'un SSIAD.

6. Planning

-COPIL : Annulation COPIL 9 Octobre remplacé **le 13 Novembre 2017 Pinay B0**

-Groupe isolement : **14 Novembre au CCAS saint chamond 9h**

Commission Information Partenaires : **4 décembre 14h à Antoine Pinay salle des fêtes (à confirmer)**

Prochaine COPIL le 13 Novembre 2017

14h30 A.Pinay, Les Charmilles Salle B0



Suivez l'actualité de la filière sur

Filière Gérontologique Vallée du Gier